
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 4 по 11 декабря 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое 

пройдѐт 17 декабря опубликовал сайт телеканала ГТРК "Ставрополье" 10 

декабря и газета "Ставропольская правда" от 11 декабря.  

На повестке - 19 вопросов. В их числе парламентарии рассмотрят 

поправки к закону "О Губернаторе Ставропольского края", "Об управлении 

субъектами государственной собственности", "О государственной 

социальной помощи населению в Ставропольском крае", "О дорожном фонде 

Ставропольского края". Также на заседании будет рассмотрен вопрос о 

назначении мировых судей. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Думе Ставропольского края рассказали о принятых в ноябре 

ключевых законах. Среди них – краевой закон "О патентной системе 

налогообложения", закон об изменении порядка приобретения жилья для 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Принято решение 

о заключении инвестиционного соглашения в рамках государственно-

частного партнерства по реконструкции санатория "Кисловодск". Но главный 

документ - бюджет Ставропольского края на 2021 год и на плановый период 

2022-2023 годов (11 публикаций). 

Разработка проекта регионального закона об обращении с 

безнадзорными животными инициирована на Ставрополье экспертами 

краевого штаба Общероссийского народного фронта. В нем, в частности, 

прописан порядок отлова, содержания и лечения таких животных. 

Законопроект уточнит полномочия органов государственной власти 

Ставрополья и органов местного самоуправления в указанной сфере. 

Активисты также предлагают создать на краевом уровне общественный совет 

по вопросам обращения с животными. "Назрела ситуация, когда 

безнадзорные животные доставляют серьезный дискомфорт жителям 

Ставропольского края. В фокусе нашего внимания, безусловно, интересы 

людей, их комфортное проживание в городах и селах. Но нужно решать 

проблему, основываясь на принципах гуманности", — рассказал 

сопредседатель регионального штаба ОНФ, депутат краевой думы Виктор 

Надеин (11 публикаций). 

В Думе Ставропольского края подвели итоги пожароопасного сезона. 

На заседании комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии законодателей интересовала 

эффективность принятых мер для предупреждения возгорания лесов. 

Представители регионального министерства природных ресурсов и охраны 
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окружающей среды отмечали, что была проведена работа по очистке лесов от 

мусора, сухой травы, других горючих материалов. Повышенное внимание 

уделялось и устройству специальных оградительных полос на землях, 

находящихся рядом с насаждениями. Деятельность сотрудников лесхозов, 

которые большую часть времени работали в особом противопожарном 

режиме получила самую высокую оценку участников заседания. Также была 

отмечена эффективность проводимой краевыми властями работы по 

информированию жителей Ставрополья о соблюдении правил пожарной 

безопасности и пропаганде ответственного отношения к природе (10 

публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края обсудили вопрос 

организации работы по доставке лекарств пациентам с коронавирусной 

инфекцией, которые проходят лечение в домашних условиях. Парламентарии 

подчеркнули, что необходимо, чтобы лекарственные препараты были 

распределены по всей территории края и пациентам не приходилось их долго 

дожидаться. При этом, важно соблюсти все меры безопасности и не 

допустить увеличения нагрузки на участковых врачей. Активную помощь в 

обеспечении лекарственными препаратами жителей Ставрополья, 

проходящих лечение на дому продолжают оказывать волонтеры. Ежедневно 

совершается около 200 выездов. Депутаты лично контролируют процесс 

организации доставки лекарственных препаратов. "Среди волонтѐров очень 

много студентов ставропольского медицинского университета. Я много лет 

проработала в здравоохранении и считаю, что для человека, который хочет 

стать врачом обязательным качеством является готовность прийти на 

помощь другому. Волонтерская деятельность – это своеобразный экзамен", 

– прокомментировала председатель комитета по социальной политике и 

здравоохранению краевой Думы Валентина Муравьева (11 публикаций). 

На заседании комитета по аграрным и земельным вопросам, 

депутаты Думы Ставропольского края изучили вопрос, касающийся 

результатов реализации программы развития садоводства в регионе. 

Поддержка властей на развитие суперинтенсивных садов с капельным 

орошением осуществляется в формате грантов, которые получают люди, 

ведущие личное подсобное хозяйство, включенные в реестр субъектов 

господдержки развития сельского хозяйства в крае, а также с успехом 

выдержавшие конкурсный отбор. В первый год реализации проекта его 

участниками стали 200 личных подсобных хозяйств в Андроповском и 

Предгорном районах, Георгиевском, Ипатовском и Минераловодском 

городских округах. Как итог - закладка 20 гектаров садов. Депутаты приняли 

решение, что в течение трех лет на финансирование программы из краевой 

казны будет направлено 240 миллионов рублей. "Поддержка личных 

подсобных хозяйств очень актуальна для сельских территорий и в первую 

очередь для восточных районов края. Поддерживая продолжение 

эксперимента, мы видим не только его экономическую, но и социальную 

значимость. Программа позволяет создать рабочие места", – подчеркнул 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. Реализация 
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проекта поможет получать дополнительно 2500-3000 тонн качественных 

фруктов. Депутаты отметили, что эксперимент каждый год показывает 

положительные результаты. Но на следующем этапе реализации программы 

должны быть учтены мероприятия по организации сбыта и переработки 

продукции (11 публикаций). 

Член комитета по социальной политике и здравоохранению Думы 

Ставропольского края Николай Новопашин прокомментировал призыв 

депутата Госдумы Геннадия Онищенко отказаться россиянам от "длинных" 

новогодних выходных из-за пандемии коронавируса. Краевой парламентарий 

уверен, что законодательно лишать людей "длинных" каникул нет смысла, 

так как они и так находятся дома. "Люди и так сидят дома на самоизоляции, 

они в любом случае на "удаленке" из-за сложной ситуации с пандемией. 

Даже депутаты также работают на "удаленке" – мы ведем приемы 

граждан по видеосвязи. Какой смысл принимать подобные законы об 

отмене выходных?", – задается вопросом парламентарий. При этом он 

отмечает, что люди и сами хотят работать и не рады выходным. "За 2020 год 

люди не устали, они, наоборот, говорят: "Дайте нам работу, мы пойдем, 

нам надо содержать семьи, сегодня повышаются налоги, коммуналка и так 

далее". Я не слышу, чтобы кто-то просил побольше выходных. Граждане, 

которые обращаются ко мне на округе, просят работу, чтобы содержать 

семью. Мне кажется, мы должны заниматься другими вещами", – рассказал 

Новопашин. А грядущая вакцинация требует отсутствия приема алкоголя 

длительное время, поэтому "длинные" выходные также не пойдут 

ставропольцам на пользу (4 публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края приняли закон "О патентной 

системе налогообложения" с учетом изменений налогового законодательства 

на федеральном уровне. Он вступит в силу в регионе с первого января 2021 

года. В числе новшеств - возможность увеличения площади торговых залов и 

залов по обслуживанию посетителей в сфере общественного питания, 

работающих на патенте, с 50 до 150 квадратных метров. Уточнены размеры 

потенциально возможного к получению предпринимателями годового дохода 

по видам деятельности и увеличен перечень видов предпринимательской 

деятельности, в отношении которых применяется патентная система 

налогообложения. "Патентная система налогообложения предполагает 

минимальную налоговую нагрузку на бизнес и дает предпринимателю 

определенные преимущества по сравнению с другими налоговыми 

системами. На Ставрополье за последние четыре года отмечается 

увеличение количества приобретенных патентов более чем в два раза. Это 

говорит о повышении привлекательности данной системы для 

предпринимателей. Поэтому мы, как депутаты, ищем возможности для 

поддержки таких налогоплательщиков", - пояснил председатель комитета по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый (14 

публикаций). 

Размер штрафов за продажу никотиносодержащей продукции на 

Ставрополье будет регулироваться федеральным законодательством. За 
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нарушение запрета на торговлю такой продукцией может быть установлен 

штраф до 150 тысяч рублей. В 2019 году Ставропольский край вошел в число 

регионов страны, где в порядке опережающего правового регулирования 

была запрещена продажа никотиносодержащих веществ, употребляемых 

отличным от табака способом. Основанием для его принятия послужила 

нарастающая популярность в молодежной и подростковой среде пакетиков 

или пастилок без табака, но пропитанных никотином, которые получили 

неофициальное название "снюсы", а также жевательного табака, известного 

как "насвай". В отношении реализации этой продукции возник правовой 

вакуум, ее оборот не имел правовых механизмов регулирования. Именно на 

устранение этого законодательного пробела и были направлены усилия 

региональных депутатов. В июле 2020 года Государственная Дума РФ внесла 

поправки Кодекс РФ об административных правонарушениях. В документе 

указывается, что оптовая или розничная продажа "насвая", пищевой 

никотинсодержащей продукции или никотинсодержащей продукции, которая 

предназначается для жевания, сосания или нюханья, табака сосательного 

("снюса") запрещена. За нарушение запрета предусматривается 

административный штраф. "Президент России Владимир Путин ставит 

задачу о повышении процента здорового населения в стране. К этому 

относятся не только занятия физкультурой и спортом. Запрет на 

торговлю накотинсодержащими препаратами – это, в первую очередь, 

забота о здоровье наших детей", - прокомментировал первый вице-спикер 

краевого парламента Дмитрий Судавцов (12 публикаций). 

Совет Думы Ставропольского края проголосовал против вынесения 

на голосование законопроекта о выплатах детям 16-18 лет по 10 тысяч 

рублей, сообщил вице-спикер краевой Думы Александр Кузьмин. "На 

законопроект на данный момент получены все необходимые отзывы. 

Разумное замечание прокуратуры о необходимости установить точную 

дату, до которой выплаты должны поступить гражданам, мы учли и 

внесли соответствующую поправку. В итоге профильный социальный 

комитет Думы сослался на отрицательное заключение правительства 

Ставропольского края и рекомендовал законопроект не рассматривать", - 

рассказал депутат. По подсчетам авторов документа, на финансирование 

выплат понадобится 847,74 миллиона рублей. "Это не великие деньги для 

региона, их можно потратить на детей, чтобы обеспечить соблюдение 

принципа равенства социального обеспечения", - считает Кузьмин. Вице-

спикер ставропольской Думы заявил, что будет добиваться внесения 

законопроекта в повестку заседания (10 публикаций). 

В Думе Ставрополья разрабатывают законопроект, который 

предоставит краевым органам опеки полномочия по учету попечителей и 

опекунов в Единой государственной информационной системе 

соцобеспечения. Документ приводит краевую нормативную базу в сфере 

опеки и попечительства в соответствие с российским законодательством. 

Также закон устанавливает, что информация о попечителях и опекунах 

несовершеннолетних и недееспособных граждан и лицах, признанных судом 
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ограниченно недееспособными должна размещаться в системе органами 

исполнительной власти. При этом для оформления льготных выплат органы 

власти смогут сами получать данные из единой информационной системы. 

Председатель комитета Думы Ставрополья по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, физической культуре и СМИ Артур Насонов 

отметил, что внесение изменений в закон ускорит оформление документов 

для получения соцвыплат на опекаемых и приемных детей. Единая система 

информации не только исключит лишнюю "бюрократию", но и защитит 

права граждан (14 публикаций). 

В 2021 году для строительства и реконструкции спортивных 

комплексов Ставрополья выделят около 502 млн рублей. Финансирование 

получат 10 спортивных учреждений в городах и районах Ставрополья, среди 

которых — Дворец спорта "Арена Кисловодск", бассейн в селе Летняя 

Ставка и спортивный комплекс в селе Кочубеевском. Также выделят 

средства на разработку проектной документации для строительства Дворца 

спорта в Ставрополе, мотодрома в Ипатово  и 5 спортивных площадок в 

сельских территориях. В числе основных задач комитета Думы 

Ставропольского края по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре — 

поиск новых возможностей для занятия физической культурой, развитие 

массового и адаптивного спорта, а также совершенствование 

законодательной базы для популяризации спорта. Для выполнения 

поставленных целей краевые парламентарии работают вместе с 

министерствами Ставрополья и органами исполнительной власти на местах. 

Строительство объектов депутаты держат на особом контроле. Как отметил 

заместитель председателя комитета Думы края по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре Игорь Лавров, за последнее время Ставрополье сделало серьезный 

шаг в развитии спорта. "При поддержке Губернатора, не взирая на 

экономические трудности, в бюджете удалось предусмотреть необходимые 

средства, чтобы сделать занятия спортом доступными для всех жителей 

региона", — объяснил депутат, а также рассказал, что комитет работает над 

совершенствованием законодательной базы в указанной сфере. Так, на 

заседании Думы в ноябре был принят закон, который наделяет региональное 

министерство спорта полномочиями по организации мероприятий 

различного уровня среди учащихся общеобразовательных учреждений в 

рамках школьных лиг. "Благодаря этому спорт в школах Ставрополья 

станет популярнее", — подчеркнул Игорь Лавров (10 публикаций). 

Партия "Единая Россия" предлагает сделать бессрочной норму, 

согласно которой минимальные выплаты по больничному должны быть не 

ниже МРОТ. Пока это временная мера, которая будет действовать до 31 

декабря. Также поправки предполагают, что выплачивать пособия 

работникам будет напрямую Фонд социального страхования. Предложения 

"Единой России" поддержал депутат Думы Ставропольского края Дмитрий 

Шуваев. Он отметил, что в регионе в период пандемии начали действовать 
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социально ориентированные меры для поддержки местных жителей. В их 

числе — временный порядок дистанционного оформления больничных для 

работающих граждан 65 лет и старше. Также упрощѐн порядок признания 

человека инвалидом. Кроме того, с апреля 2020 года выплаты по больничным 

листам — не меньше МРОТ. "Но все эти меры временные. Если ничего не 

предпринять, то с нового года оплата больничных будет снова 

производиться по общим правилам. Это относится в первую очередь к 

работникам, имеющим общий трудовой стаж меньше 5 лет или 

отсутствие заработка в расчетном периоде. В таком случае ему начислят 

только 60 процентов от МРОТ за месяц. Чтобы этого не допустить, мы 

уже сейчас начинаем прорабатывать возможность сделать постоянными 

выплаты по больничным листам не меньше МРОТ", — отметил Дмитрий 

Шуваев (10 публикаций). 

В комитете по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ 

Думы Ставрополья депутаты рассмотрели и рекомендовали к принятию в 

двух чтениях  законопроект, предусматривающий изменения в региональный 

закон "О дорожном фонде Ставропольского края". Если документ будет 

принят, то дорожный фонд Ставрополья получит дополнительный источник 

формирования бюджета – "Дирекция автомобильных дорог" будет оказывать 

платные услуги. В этом случае, по предварительным данным, в течение трех 

лет в бюджет Ставрополья будут поступать более 4,7 млн рублей ежегодно. 

Данные средства планируется направлять на строительство и реконструкцию 

дорог регионального значения. "Новый источник формирования краевого 

дорожного фонда – это плюс для всех", - считает председатель комитета 

Игорь Андрющенко (5 публикаций).  

В Ставрополе в День неизвестного солдата прошел круглый стол, 

посвященный опыту и проблемам сохранения памяти о защитниках Родины, 

без вести пропавших в годы военных конфликтов, прежде всего - Великой 

Отечественной войны. Встреча была организована Ставропольским 

региональным отделением Российского военно-исторического общества и 

Ставропольским государственным музеем-заповедником им. Г. Прозрителева 

и Г. Праве. В дискуссии приняли участие ученые, музейные, архивные, 

библиотечные работники, представители ветеранских общественных 

организаций, военные, депутаты. Приветствуя собравшихся, депутат Думы 

Ставропольского края, председатель регионального отделения РВИО 

Сергей Шевелев подчеркнул, что работа по сохранению памяти 

неизвестных солдат сегодня в значительной мере ведется по инициативе 

неравнодушных граждан, патриотов нашей страны, общественных 

организаций. Он напомнил слова Александра Васильевича Суворова, 

великого русского полководца, одного из основателей ставропольской 

крепости - сегодня Ставрополя: "Пока не похоронен последний солдат, война 

не окончена" (7 публикаций). 

В городе Благодарном исполняющий обязанности главы 

Благодарненского городского округа С.В. Ким, вместе с депутатом Думы 

Ставропольского края В.А. Дорошенко, председателем Совета ветеранов 
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В.В. Крук и руководителем Совета женщин округа В.П. Дулеповой 

возложили живые цветы к мемориалу "Огонь Вечной Славы"; памятнику 

детям войны и труженикам тыла; памятнику "Партизанам Ставрополья, 

командиру сводного отряда А.Г. Однокозову" и мемориалу памяти бойцов и 

командиров Рабоче-крестьянской Красной армии, умерших от ран в 

эвакогоспиталях №2110 и №4830, сообщила газета "Благодарненские вести" 

от 9 декабря. Участники церемонии отдали дань уважения и памяти всем 

погибшим и умершим в годы Великой Отечественной войны землякам, кто 

героически сражался на фронтах, трудился в тылу, восстанавливал страну в 

послевоенные годы. 

4 декабря 2020 года депутат Думы Ставропольского края Владимир 

Дорошенко провел личный прием граждан в трех населенных пунктах 

Александровского округа. В селе Калиновском граждане обратились по 

сносу аварийного здания. Директор Дома культуры села Грушевского 

обратился с проблемой отсутствия интернета в учреждении. Жительница 

села Александровского обратилась с рядом вопросов, касаемых сферы 

социальной поддержки детей войны и тружеников тыла. Каждый вопрос взят 

депутатом на личный контроль. 

В Думе края в торжественной обстановке состоялось вручение 

паспортов 14-летним ставропольцам. Мероприятие, ставшее традиционным, 

уже несколько лет проводится в стенах регионального парламента в 

преддверии Дня Конституции Российской Федерации. Главный документ 20 

юным жителям краевого центра вручили председатель Думы края Геннадий 

Ягубов, первый вице-спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов и 

председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьева. "Получая паспорт, вы принимаете 

ответственность не только за свое будущее, но и за будущее всей нашей 

страны. Поэтому нужно не только достойно учиться, нужно достойно 

жить. Каким будет Ставрополье, ваш родной город, улица, на которой вы 

живете, зависит только от вас. Я уверен, Ставропольский край будет 

гордиться вашими достижениями", – сказал председатель Думы 

Ставропольского края (9 публикаций). 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению под председательством Светланы Тереховой депутаты 

рассмотрели законопроект "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Ставропольского края", автором которого стала 

избирательная комиссия Ставропольского края. Принятие законопроекта 

привнесет ряд новшеств в процесс организации и проведения выборов 

различного уровня на территории региона. Изменения коснутся установления 

и исчисления сроков проведения избирательных процедур, порядка работы 

избирательных комиссий, назначения наблюдателей, оформления подписных 

листов и др. (3 публикации). 

В рамках волонтерской инициативы "Доброе сЕРдце" депутат Думы 

Ставропольского края Владимир Дорошенко оказал помощь медикам 
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Благодарненской районной больницы. Он привез в медучреждение партию 

дезинфекторов, гелей для обработки рук, защитных халатов. Кроме того, 

поскольку сегодня очень актуален запрос на транспорт для медработников, 

Владимир Дорошенко на личном автомобиле доставил специалистов по 

вызовам. "Мы благодарны врачам за ежедневную работу, которую они 

выполняют в условиях пандемии. И самое малое, что каждый из нас может 

сделать для них – это отнестись с пониманием к их труду и оказать такую 

посильную помощь", - отметит депутат (3 публикации). 

Руководитель фракции КПРФ в Ставропольской краевой Думе Виктор 

Гончаров 5 декабря принял участие в 50-ой юбилейной отчетно-выборной 

конференции Ставропольского краевого отделения политической партии 

"Коммунистическая партия Российской Федерации". Виктор  Иванович 

выступил с докладом "О работе Комитета Ставропольского краевого 

отделения КПРФ за период с 01 декабря 2018 года по 05 декабря 2020 года". 

Он отметил, что в отчетный период краевая партийная организация работала 

в строгом соответствии с требованиями устава КПРФ и ныне действующими 

законами Российской Федерации. Главные усилия коммунистов были 

направлены на реализацию программы ЦК КПРФ "Десять шагов к достойной 

жизни!" (3 публикации).   

Глава Кисловодска Александр Курбатов сообщил в соцсетях о 

заседании координационного совета по борьбе с распространением COVID-

19 на Ставрополье. Он поблагодарить депутатов городской Думы и депутата 

Думы Ставропольского края Аркадия Торосяна за помощь в строительстве 

бетонной площадки для установки газификаторов для инфекционной 

больницы. Газификаторы были приобретены за счет средств из краевого 

бюджета (4 публикации). 

Депутат краевой Думы Сергей Шевелев организовал круглый стол, 

посвященный Дню Героев Отечества. Мероприятие под названием "Героями 

не рождаются" состоялось в конференц-зале Ставропольского регионального 

отделения Российского военно-исторического общества. Участниками 

круглого стола стали Герой России Александр Пегишев, курсанты 

Ставропольского филиала Голицынского пограничного института ФСБ 

России, учащиеся МБОУ СОШ №7 г. Ставрополя, сотрудники 

Ставропольского государственного музея-заповедника, члены краевого 

отделения РВИО. Целью мероприятия стало выявление значения самого 

слова "Герой". В формате беседы с военными молодежь узнала интересные 

страницы из жизни наших Героев, о том, что повлияло на них в процессе 

становления личности, о сложных решениях, которые необходимо было 

принимать в условиях боевой обстановки, духовных ценностях и жизненных 

принципах. Участники круглого стола почтили память ушедших из жизни 

Героев Отечества минутой молчания (5 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко провел 

приѐмы граждан в своѐм избирательном округе. Мероприятия прошли в 

рамках декады приемов "Единой России", приуроченных к очередной 

годовщине создания партии. В Туркменском районе законодатель встретился 
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с жителями села Владимировка. Их обращения касались решения жилищных 

вопросов, изменений пенсионного законодательства, установления 

инвалидности. В селе Рагули Апанасенковского района к депутату 

обращались с вопросами о муниципальной реформе, обеспечении 

ветеринарного пункта необходимым оборудованием, дорожного ремонте, 

состоянии местного водоѐма. Отдельной темой стало расширение 

полномочий муниципальных органов власти в области административного 

производства по фактам нарушения правил выпаса скота и рекультивации 

свалок. Встреча с жителями прошла и в селе Каменная Балка Арзгирского 

района. Здесь также поступили вопросы, касающиеся насущных проблем 

жителей населѐнного пункта. Всем обратившимся в ходе приѐма депутат дал 

необходимые консультации и разъяснения. Озвученные вопросы 

парламентарий взял на контроль (5 публикаций). 

В Думе края готовится к принятию законопроект, регулирующий 

выдачу разрешений на организацию розничных рынков Ставрополья в связи 

с преобразованием муниципальных районов в муниципальные округа. 

Изменения в закон "О некоторых вопросах организации розничных рынков 

на территории Ставропольского края", были рассмотрены на заседании 

комитета Думы Ставрополья по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму. В связи с тем, что 

теперь на Ставрополье административно-территориальную единицу края 

составляют муниципальные округа, регулировать работу розничных рынков 

и заниматься сопутствующими оргвопросами будут органы местного 

самоуправления муниципальных округов. Кроме того, законопроектом 

предусмотрено, что по разрешениям на право организации розничного 

рынка, выданным ранее органами местного самоуправления муниципальных 

районов, можно работать до окончания срока их действия. "Людям, чья 

деятельность связана с работой муниципальных рынков, ничего 

дополнительно переоформлять не придется. Принятие закона позволит 

соблюсти интересы граждан и привести краевой закон в соответствие с 

новым административно-территориального делением Ставропольского 

края", - подчеркнул председатель комитета по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму Валерий Назаренко. 

Парламентарии также рассмотрели законопроект о внесении изменений в 

закон "Об управлении и распоряжении имущественными объектами 

государственной собственности Ставропольского края", вопрос о 

поступивших в Думу проектах федеральных законов, утвердили план работы 

комитета на январь будущего года (3 публикации). 

Член президиума регионального политсовета партии "Единая Россия", 

депутат Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев в дистанционном 

режиме пообщался с жителями Изобильненского городского округа. 

Общение проходило в рамках декады общественных приемов, посвященных 

19-летию партии. В этот день к Алексею Завгородневу обратились семь 

граждан Изобильненского городского округа. Вопросы, адресованные 

депутату, касались военно-патриотического воспитания молодежи, развития 
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спорта и культуры, проблем дистанционного обучения в школах, 

материально-технического оснащения детских садов, оказания помощи 

людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. Все обратившиеся 

получили содействие в решении их проблем, консультации и разъяснения (3 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко осмотрел 

новые объекты, которые появились в этом году в санаториях Кисловодска. В 

"Пикете" - одной из старейших здравниц региона, открыли фито-бар с 

травяными чаями и кислородными коктейлями, отремонтировали часть 

холлов и лечебных отделений. Сейчас здесь намерены обустроить 

дендропарк, и работы уже начались. А недавно на территории появилась 

новая спортплощадка с современными тренажерами. "Такие спортивные 

снаряды пользуются большой популярностью у гостей курорта, - отметил в 

беседе с сотрудниками Николай Мурашко. - Ведь сегодня на Кавминводы 

приезжает все больше молодежи, а также любителей активного отдыха и 

спорта" (2 публикации). 

В газете "Ставропольская правда" от 11 декабря было опубликовано 

интервью с председателем Думы Ставропольского края Геннадием 

Ягубовым об основных итогах законотворческой работы краевого 

парламента в 2020 году.  

Сандружинники при содействии депутата краевой Думы, главного 

врача Ставропольской краевой клинической больницы Ростислава Можейко 

помогли ветерану решить давнюю проблему. Жительница г. Ставрополя 1920 

года рождения, ветеран Великой Отечественной войны, Клавдия Федоровна с 

июля осталась без горячей воды из-за  неисправности газовой колонки. 

Вдвоем с племянницей они обращались в различные службы, но результата 

не было. Через специалиста Центра социального обслуживания обратились к 

волонтерам АНО "Центр здоровьесбережения" с просьбой составить письмо-

обращение. Прояснив ситуацию, руководитель Центра Ольга Пастельняк 

передала обращение депутату Думы СК Ростиславу Можейко. К решению 

проблемы подключилась и Администрация города. Через неделю 

неисправность дымохода была устранена и произведена замена горелки в 

системе отопления. 

В Международный день инвалидов в Ставрополе открылся первый в 

СКФО специализированный многопрофильный Центр обучения и 

обеспечения техническими средствами реабилитации "Форпост-Мед". 

Инициатор и организатор создания таких социально значимых объектов 

Фонд социального страхования Российской Федерации. 

Специализированный центр теперь будет не только выдавать технические 

средства реабилитации для инвалидов, но и обучать их и ухаживающих за 

ними людей грамотному использованию технических средств реабилитации, 

совершенствовать транспортнологистическую систему доставки средств 

реабилитации, а также делать возможными другие новшества. В церемонии 

открытия центра приняли участие председатель комитета Думы СК по 

социальной политике и здравоохранению Валентина Муравьева. 
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"Блокнот Ставрополь" продолжил анализировать деятельность 

депутатов краевого парламента. Основой для обзора выступают публикации, 

размещенные на сайте Думы Ставрополья. За прошедшую неделю издание 

проанализировало публикации о деятельности депутатов Ивана Богданова и 

Александра Солода. 

Отмечалось, что Иван Богданов не может похвастаться активным 

освещением своей деятельности. За последние два года на сайте краевой 

Думы вышло всего 9 публикаций с упоминанием депутата, из них в 2020 

году появилось всего три. При этом большинство материалов посвящены 

заседаниям комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике, в котором состоит депутат.  

Александр Солод так же не стремится к публичности в качестве 

парламентария. За последние два года на сайте Думы Ставропольского края 

вышло 10 публикаций с упоминанием народного избранника. Из них 5 

материалов появилось в текущем году, отмечает автор статьи.  

 

Поздравления с праздниками 

Поздравление с Днѐм Конституции России опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Приманычские степи", "Звезда Прикубанья" и 

"Заря" от 11 декабря; А.И. Жданов – в газете "Знамя труда" от 11 декабря; 

В.И. Трухачѐв – в газете "Вперѐд" от 11 декабря   

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм Героев России было опубликовано 

в сети Интернет (3 публикации). 
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